

Elaboración de la Estrategia de
Desarrollo Local Participativa 2023-2027
de Cabañeros-Montes Norte

Informe de resultados de la
Mesa de Participación de
MUJER



Unión Europea

Fondo Europeo Agrícola
de Desarrollo Rural

Europa invierte en las zonas rurales



GOBIERNO
DE ESPAÑA

MINISTERIO
DE AGRICULTURA, PESCA
Y ALIMENTACIÓN



Participantes

ENTIDAD	PARTICIPANTE
Escuela de Bienestar Kimani	Margari Arévalo
GeoAlternativa	Alonso Morilla
	Raquel Cabo Navas
Casa Rural la Guarida del Bullaque	Loli Aranda
	Natalia Martín Serena
Entreparques (área jurídica)	Laura Moreno Horcajo
Casa Rural Don Jaime	Piedad Ayuso Sánchez

Análisis de la trayectoria reciente

Elementos que HAN FUNCIONADO BIEN

- El Centro de la Mujer ha funcionado muy bien en cuanto a la difusión e información al emprendimiento para las mujeres. Buena visibilidad de este servicio.
- Han funcionado bien los talleres, charlas, visibilidad, ferias dedicadas a la mujer y los proyectos en la educación, sexualidad, charlas sobre relaciones afectivas.
- Mayor interés e integración y participación de la mujer, hay una mayor apertura de mente de las mismas.
- Muy positivo que el GAL Entreparkes gestione el Centro de la Mujer, ya que si no habría pueblos del territorio que no tendrían acceso a servicios de asesoramiento jurídico, laboral y psicológico al tener una densidad de población muy baja.

Elementos que NO HAN FUNCIONADO SUFICIENTEMENTE/ADECUADAMENTE

- Falta de información para emprendedoras al iniciar su actividad.
- Déficit de personal implicado, hay pocas personas trabajando en el Centro (demasiada carga de trabajo).
- Pocas oportunidades para las mujeres, ya que la mayoría de los trabajos en el territorio están centrados en el hombre y muchas tienen que cambiar su domicilio hacia otras localidades.
- Poca actividad de ocio, solo bares. Falta de involucración de los hombres en diferentes actividades.
- Problemas para encontrar a personas a la hora de organizar diferentes actividades (no hay personas, distancias muy grandes...).
- Barrera en la movilidad geográfica, ya que las personas tienen que moverse a Ciudad Real. Habría que descentralizar los talleres y que se localizasen en pueblos que estén situados en Entreparkes.
- Crear talleres que estén enfocados a la edad de la población que reside en las localidades.
- Creación de empleo y adaptación de las mujeres a aquellos empleos que están masculinizados.
- Se requieren más medidas de conciliación para facilitar el empleo de mujeres (muchas mujeres se encuentran en paro o no pueden desarrollar un trabajo por este motivo, o tienen que penalizar su desarrollo laboral para poder conciliar la vida familiar y laboral).

Prioridades de actuación

- Empleo para las mujeres y atención a cualquier dificultad que les pueda surgir.
- Creación de talleres o formaciones específicas adaptadas a las necesidades de las mujeres rurales, es decir, que haya una transmisión de conocimientos.
- Formación para ampliar posibilidades que se enfoque a encontrar un empleo y al desarrollo laboral. Recuperación de antiguos oficios y ruptura de géneros en cuanto a la dedicación del mismo.
- Implicación del hombre en la idea de igualdad mediante la creación de talleres mixtos, es decir, que no haya exclusión del género masculino.
- Medidas de accesibilidad y conciliación del trabajo con la vida personal (crianza, labores del hogar...).
- Mejorar la canalización y fluidez de la información sobre las actividades realizadas por el Grupo de Acción Local. Por ejemplo, que exista una persona dedicada a retransmitir la información en cada municipio del territorio, ya que desde Entreparkes, es difícil realizar una buena coordinación en cuanto a canalizar la información y que llegue a todo su público objetivo.
- Creación de una mesa o canal encargado de la comunicación por municipio que pueda canalizar información y encargarse de la difusión y la organización de los eventos. Información sobre talleres y necesidades de la población para conseguir una adaptación eficaz a las demandas de la ciudadanía.
- Recuperación de antiguos oficios. Atención a aquellos que están realizados tradicionalmente por hombres para lograr una equiparación con la mujer.
- Fomento de la horticultura local, importancia de la salud y nutrición saludable. Aumento de la conciencia en este aspecto.
- Formación a mujeres jóvenes para ser referentes en su localidad para generar una red de comunicación (Embajadoras en cada municipio del territorio).
- Poner en valor la recuperación del empleo rural en actividades para las cuales hay demanda, pero no una formación específica.
- Batería de medidas fiscales para que las mujeres jóvenes que se quieran quedar o que vengan desde fuera para acceder a la vivienda. Búsqueda de incentivos para mitigar la despoblación.